
西区自治協議会第１部会 会議概要 

平成２７年度 第５回会議 

開催日時 平成２７年９月８日（火）午後１時～２時３５分 

会  場 西区役所健康センター棟１階１０５会議室 

出 席 者 

委  員 

笠原部会長 大谷勇副部会長 寺瀬委員 長谷川委員

下川委員 渡邊正友委員 尾崎委員 広瀬委員 三富委員

【スポット参加】岩脇委員 坂井委員

計１１名

[欠席：日野委員 冨岡委員] 

事 務 局 

西区区民生活課長 

西区建設課課長補佐 

西区総務課長 

西区地域課 ２名 

西区総務課 １名 

主な議事 

１ 西区の防犯について

○前回の新潟西警察署からの説明を振り返り、意見交換を行いまし

た。

○検討の結果、「にいがた防犯ボランティアネットワーク」の普及等各

種啓発活動についてと、「こども 110 番の家」について、次回以降さ
らに検討することとしました。

○委員から出された意見等は下記のとおりです。

・防犯といっても広範囲なので、青少年の軽犯罪を少なくするため

の啓発や、自治会、町内会でできる防犯活動など、何について検

討するのか絞る必要がある。

・万引き犯を現行犯で捕まえるなど、警察のしていることをお手伝

いすることは難しい。普及啓発活動に努めるしかないのではない

か。

・チラシなどの配布物で注意喚起をするなど、地道な啓発活動から

始めてはどうか。

・地域内の巡回は、地域のことを良く知るためには必要なのではな

いかと感じている。

・年数回であっても、地域を巡回することで子ども達を危険から守

ることにつながると思う。

・警察署の方が、特殊詐欺の被害はなかなか減らないと言っていた

ので、何とかできないか。

・警察 OBの活用や地域にある交番との連携を深められないか。
・地域で出来る活動のひとつとして、「にいがた防犯ボランティアネ



ットワーク」への加入をすすめてはどうか。

・「こども 110 番の家」の指定はされているが、毎年確認して更新す
るなどしておらず、既に空家になっている家が多くあるようだ。

子ども達の安全のためにも改善策を議論したほうがよい。

２ 防災に関する啓発活動について

○前回に引き続き、啓発活動について検討しました。 

○次回以降、効果的な手法について検討してくこととしました。 

○委員から出された意見等は下記のとおりです。 

・地域と学校が連携して活動をする際に、双方の意識の差をなくす

ことが難しい。 

・高台や想定される被害が比較的小さいところは、防災に対する意

識が低い傾向にあるかもしれない。 

・津波による被害だけでなく、急傾斜地や洪水による浸水などにつ

いても情報を発信する必要がある。 

・避難マップや小学校区別防災カルテが市のホームページに載って

いるが、存在を知らない人が多い。 

３ 次回（第６回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：平成２７年１０月８日（木）午後１時 30 分～ 

場所：西区役所健康センター棟１階１０５会議室 

  議題：特色ある区づくり予算について ほか 

４ その他 

○「新潟市防災計画」など各種計画は、部会の審議の進捗に合わせて

資料配付することといたしました。 


